



LA GAZETTE DE BROUSSAIS !

Le premier journal du Collège Broussais par des élèves et pour les élèves

L'ACTUALITÉ DE BROUSSAIS

• Dons a l'Ukraine:

Les dons a l'Ukraine ont eu beaucoup de succès !
Merci ! Merci ! Merci !

• Dernière sortie des 6ème E:

Les 6E vont faire une sortie à pied et en bateau le 1er juillet : une rando sur les sentiers (7,7km) autour du halage et ensuite en bateau pour observer les oiseaux.

• Les portes ouvertes :

Les portes ouvertes se sont déroulées le samedi 19 mars de 8h30 à midi. Merci aux guides !

• Spectacle du collège :

Le spectacle du collège s'est déroulé au théâtre des Jacobins le jeudi 24 mai et le vendredi 25 mai. Il y a eu beaucoup de participants mais aussi de spectateurs les deux soirs. Un grand bravo à tout le monde et merci aux professeurs!

• Le club journal de la Gazette Broussais :

Le club continue l'année prochaine et il recrute. Si vous voulez vous inscrire, venez voir Mme Brebion (histoire-géo) ou Mme Dingemanse (anglais) dès la rentrée.

• Parmi les clubs présents et actifs cette année :

Le club échecs, théâtre en allemand, français et anglais, rubik's cube, et le meilleur bien sûr : le club Gazette !

• UNSS :

La classe Hand est partie en Alsace pour les championnats de France féminins (9ème place), et les garçons sont allés à Evry Courcouronnes aux championnats masculins (8ème place) . Les championnats de gym ont eu lieu à Combes la ville (11ème place).

• Compétition Rubik's

Les adhérents du club Rubik's ont fait les championnats de France intercollège. Pour le concours 50 cubes, ils ont eu deux essais. Pour le premier essai, ils ont mis 1mn13s et pour le deuxième essai, 4 mn 04s. Ils sont 6ème au classement national.
Concours 25 cubes : ils ont mis 4 mn 22 s.

• Ah ! les vacances !

Elles sont très très bientôt là, surtout pour les 6èmes, les 5èmes, et les 4èmes qui ont des jours de cours en moins. MAIS il faut aussi encourager et féliciter les 3èmes qui vont passer le brevet.

• Les futurs 6èmes :

On les encourage à faire ce grand pas vers une autre étape de leur scolarité mais on dit aussi au revoir aux 3èmes et à tous ceux qui quittent le Collège.

Info de dernière minute !

Le Bal de promo des 3èmes aura lieu au Collège le 6 juillet de 18 à 22 heures !

Voilà ! Bonnes vacances et à l'année prochaine !

Léna, Lise-Anne, Loan et toute l'équipe de la Gazette Broussais



Le témoignage de Mahboba (3èF)

Bonjour, je m'appelle Mahboba, j'ai 15 ans, je suis en 3ème F au Collège Broussais et je viens d'**Afghanistan**. Je vais vous raconter mon voyage d'une durée de 6 ans depuis l'Afghanistan vers la France et je vais vous expliquer pourquoi je suis partie.

En 2016, j'ai quitté l'Afghanistan parce qu'il y avait la guerre, j'avais alors 9 ans. Tout d'abord, je suis allée à Herat, une région d'Afghanistan, et de là ma famille et celle de ma tante avons pris un taxi pour traverser la frontière et aller en **Iran**. Arrivés là-bas, nous avons pu rester chez une amie de mon père pendant une semaine. J'ai visité une mosquée, c'était mon rêve d'y aller. Après cette semaine, on a trouvé des passeurs. Ils nous ont fait passer de l'Iran vers la **Turquie**. Le voyage était difficile, il y avait deux rivières à traverser: une peu profonde et l'autre profonde. Lors du passage de la première rivière, nous avons tous réussi à passer mais entre les deux rivières nous nous sommes faits arrêter. Un policier nous avait vu lors de la première traversée. Après l'avoir supplié de nous laisser partir pour pouvoir continuer notre voyage, nous avons traversé la deuxième rivière. Mais cela n'allait pas être aussi simple. J'ai cru que j'étais en train de vivre mes derniers instants, je suis tombée à l'eau et je me suis évanouie mais heureusement ma mère m'a rattrapée au dernier moment. J'étais blottie dans ses bras, toujours inconsciente, elle m'a amenée de l'autre côté de la rivière.

Nous étions enfin arrivés en Turquie. Toutes nos affaires étaient trempées, tout comme nous, mais nous étions sains et saufs. Une fois nos vêtements secs, nous avons continué la route, toujours accompagnés de nos passeurs. Après deux heures de marche à travers les champs, nous avons entendu des sirènes de police. Nous avons dû nous cacher pendant toute la nuit dans le maïs. Une fois le jour levé, nous sommes montés dans un camion qui allait nous conduire dans une petite ville où quelqu'un nous attendait pour nous héberger. Après une journée de repos, le passeur nous a emmenés à Istanbul où nous sommes restés pour une durée de 6 mois. Après plusieurs tentatives pour passer en Italie, ma mère a décidé d'essayer d'aller sur une île grecque, et cette fois-ci nous avons réussi. Nous étions en Europe ! Nous avons été transférés à Athènes, la capitale de la **Grèce**. Nous sommes restés encore 6 mois là-bas. Ensuite, nous avons fait une escale en **Italie** et nous avons passé la frontière pour arriver en **Suisse**. Nous sommes restés un an là-bas. Au bout d'un an nous avons décidé de prendre le train pour aller en **France**.

Voilà maintenant quatre ans que je suis en France et je suis heureuse. Quand je vois aujourd'hui le peu de droits qu'ont les filles et femmes en Afghanistan depuis le retour des Talibans au pouvoir, je suis contente d'être dans un pays libre !

Bleuenn, Lana, Mahboba

L'horoscope des collégiens



Bélier : fonce vers les vacances mais ne perds pas la tête !

Taureau : fixe-toi des objectifs, et respecte-les !

Gémeaux : profite de tes amis mais ne t'oublie pas...

Cancer : Amuse-toi pendant les vacances parce qu'après, l'année recommence.

Lion : le style ne fait pas le bonheur, reste comme tu es !

Vierge : détends-toi et amuse-toi, tu verras, ça fait du bien!

Balance : ta joie et ton sourire illuminent les vacances.

Scorpion : laisse-toi tenter par le soleil mais évite de cuire !

Sagittaire : concentre-toi jusqu'à la fin de l'année, tu pourras te relâcher pendant les vacances.

Capricorne : c'est bientôt l'été, c'est l'heure de bronzer.

Verseau : sois blagueur mais fais attention aux autres quand même.

Poisson : profite de la plage mais ne te noie pas ! Gare aux méduses !

Zia et Enora

LE SAVIEZ-VOUS ?



- **Nom** : Tigre de Sibérie (Panthera tigris altaica)
- **Famille** : Felidae
- **Origine** : Russie, Chine, Corée du Nord
- **Habitat** : Forêts tempérées froides
- **Taille** : 90 à 110 cm au garrot
- **Poids mâles** : de 180 à 306 kg
- **poids femelles** : de 100 à 167 kg
- **Longévité** : 12 ans dans la nature, 25 en captivité
- **IUCN** (liste rouge mondial des espèces menacées) : En danger.

Le Tigre de Sibérie est aussi appelé « Tigre de l'Amour » du nom de la région où il survit encore en nombre très réduit. Il possède un pelage légèrement plus clair que celui des autres tigres, permettant une adaptation idéale dans un environnement enneigé une bonne partie de l'année. La graisse des flancs et du ventre lui garantissent une protection contre le froid qui peut atteindre -40°C!

Son nom fait référence au fleuve Amour qui coule en Sibérie et en Chine. Sa fourrure change de couleur selon les saisons et s'éclaircit l'hiver pour mieux se fondre dans la neige.

Dans les années 2000, on ne trouvait malheureusement plus aucune trace de l'animal. Les experts ont constaté que le félin avait déserté. Le gouvernement a décidé alors de réintroduire l'espèce dans la province d'Evreiskaya. Quatre spécimens, retirés de « zones à risque », notamment parce que leur habitat était trop proche des habitations humaines et que cela générerait de nombreux conflits, sont transférés à proximité de la réserve naturelle nationale de Sikhote-Aline. Grâce aux colliers satellitaires dont les animaux sont équipés, les experts ont pu suivre leurs déplacements à distance.

Le WWF est à l'origine du Tx2, l'objectif mondial consistant à doubler le nombre de tigres sauvages d'ici 2022. En 2010, lorsque le nombre de félins a été estimé à moins de 3200, les 13 pays dits du tigre (Bangladesh, Bhoutan, Cambodge, Chine, Inde, Indonésie, Laos, Malaisie, Birmanie, Népal, Russie, Thaïlande, et Vietnam) se sont engagés à atteindre l'objectif de 6000 animaux d'ici 2022, la prochaine année du Tigre de l'horoscope chinois. Près de 10 ans plus tard, le succès est au rendez-vous. Lors du dernier recensement effectué au mois de février aux abords de Dichun et Zhuravliny, une vingtaine de tigres a été comptabilisée. Les équipes ont formellement identifié trois portées distinctes qui comptaient respectivement un, deux et trois petits. L'objectif du WWF désormais est d'établir une réserve naturelle sur la crête de la montagne Maly Khingan près de la frontière avec la Chine. C'est là le seul moyen de mettre le félin à l'abri des habitations et des industries minières et forestières.

Caléane

En exclusivité, l'interview de Mme Chazelas

Par Margot, Alex et Selma

Gazette Broussais: Depuis quand enseignez-vous ?

Mme Chazelas : Ça fait 23 ans que j'enseigne en Collège.

GB : Aimez-vous votre métier ?

Mme Chazelas : Oui, carrément! On n'a jamais le temps de s'ennuyer. Et puis l'avantage, c'est qu'on ne se voit pas vieillir puisque qu'on a toujours un public en face de nous qui a le même âge, c'est génial !

GB : Aimez-vous les enfants ?

Mme Chazelas : Oui, mais j'aurais été totalement inadaptée avec des enfants d'école primaire, je ne m'éclate qu'avec les ados.

GB : Quelle est votre pire souvenir avec un élève ?

Mme Chazelas : Je pense que c'est lors de ma première année en tant que prof titulaire, où je me suis retrouvée face à un élève qui venait en cours pour la première fois, alors que nous avions commencé les cours depuis quelques semaines. La façon dont il me regardait était effroyable. Je n'ai jamais vu quelqu'un me détester autant sans me connaître. Et j'avoue que c'était perturbant. Il ne me connaissait pas, je ne le connaissais pas, et de toute façon, parce que j'étais prof, parce que j'étais là, il me haïssait profondément.

GB : Quel est le portrait de l'élève «parfait» pour vous?

Mme Chazelas : Certains profs auront peut-être comme préférence un élève gentil, serviable, poli, qui travaille bien, qui est sérieux.

Mais en règle générale, je trouve ces élèves plutôt fades. Donc, j'avoue que j'ai une préférence pour les élèves, finalement, qui ne sont pas si bons que ça. Cette espèce de perfection du bon élève qui a une bonne moyenne, ça ne m'intéresse pas, je n'ai rien à lui apporter. Donc j'ai tendance à préférer «les loustiques, les méchants, les pénibles...». Eux ils m'amuse beaucoup plus.

GB : Êtes-vous mariée?

Mme Chazelas : Oui.

GB : Avez-vous des enfants?

Mme Chazelas : Oui, j'ai deux enfants, une fille en 6ème, un fils en 3ème.

GB : Quel est votre rêve le plus fou?

Mme Chazelas : Gagner au loto, c'est totalement fou parce que c'est basé sur des probabilités très très restreintes.

GB : Quel style de musique écoutez-vous?

Mme Chazelas : Je n'ai pas de musique préférée, je suis très éclectique. J'écoute un peu de tout, je suis capable d'apprécier un très bon morceau classique, parce que celui-là me plaît. J'aime beaucoup le Jazz aussi. En fait, j'écoute beaucoup la radio. J'écoute toujours ce qui est fait à l'heure actuelle. Après, j'avoue que j'ai un penchant pour le rap américain. Dr.Dre et Eminem me plaisent énormément, mais aussi NTM.

J'écoute plein de trucs : Muse, Archive, le tri-pop, le RNB... Je suis capable d'adorer un morceau de Ray Charles mais aussi du Boris Vian. Je n'ai pas de style musical précis.

GB : Quel est votre film préféré?

Mme Chazelas : "La couleur pourpre".

GB : Quel sont vos loisirs en dehors du travail?

Mme Chazelas : J'adore aller au cinéma, depuis tout le temps. Avant, j'organisais même mon emploi du temps pour ça. J'y allais le vendredi à la première séance du matin. Je travaillais de 8h à 10h, pour aller au cinéma à 11h. Et le week-end aussi. J'adore y aller seule ou avec des gens, je m'en moque. Et j'aime bien faire de la balade urbaine. En règle générale, quand je retourne à Paris, je suis capable de passer des heures à marcher.

GB : Étiez-vous une bonne élève?

Mme Chazelas : Oui, mais la plupart des profs sont des anciens bons élèves. Ils étaient bien à l'école, ils étaient heureux, puis y sont restés. J'étais une bonne élève jusqu'à la fac, quand j'ai découvert que jouer à la belote était beaucoup plus amusant et plus intéressant que d'aller en cours !

GB : Quelle était votre matière préférée et celle que vous aimiez le moins?

Mme Chazelas : Je vais être très très très originale : je «kiffais» les maths ! Et ce que j'aimais le moins... Je ne dirais pas que je détestais une matière, c'est fou...

Celle dans laquelle j'étais la moins bonne, c'était en français (au grand dam de ma mère, qui était professeur de français, et qui n'a jamais admis que je puisse avoir 6 au Bac de français ! Elle est allée chercher ma copie, et quand elle est revenue, elle m'a dit : «Ils étaient généreux avec ton 6/20»). Je n'aimais pas non plus l'histoire géo. En fait, j'adorais les cours de français et d'histoire géo, mais quand il s'agissait de retenir des noms d'événements, des noms de personnes, c'était un carnage ! D'ailleurs, j'ai toujours ce problème-là, c'est pour ça que j'appelle beaucoup mes élèves «chaton», parce que j'ai toujours un bug au niveau mémorisation des prénoms.

GB : Quel métier vouliez-vous faire quand vous étiez petite?

Mme Chazelas : Je n'ai pas le souvenir vraiment d'avoir eu des aspirations véritables quand j'étais jeune. Je me suis plutôt laissée porter par le courant. Mais en tout cas, je ne voulais pas devenir prof !

GB : Dans quel collège étiez-vous quand vous étiez élève?

Mme Chazelas : Au Collège Plaisance à Créteil dans le 94.

GB : Quel mot définit le Collège François Broussais pour vous?

Mme Chazelas : En un seul mot, ce n'est pas simple. Le seul mot qui me vient à l'esprit c'est «provincial». Parce que j'ai vu une vraie différence entre les établissements de la région parisienne et les bahuts de province en découvrant Broussais. Et j'avoue que les caractéristiques de l'établissement provincial m'ont beaucoup perturbée, donc je pense que c'est pour ça que ce mot là me vient à l'idée.

GB : Merci beaucoup Mme Chazelas, et bonnes vacances à vous !

CRITIQUE DE SERIE Lupin



« Lupin » est une série télévisée française, créée par George Kay et François Uzan et diffusée sur Netflix. *L'intrigue*: la vie de Lupin est soudain bouleversée lorsque son père meurt après avoir été accusé d'un crime qu'il n'a pas commis. Dans cette série, le personnage principal, Assane Diop, a 25 ans. Il va s'inspirer de son héros préféré, Arsène Lupin, un gentleman cambrioleur, pour venger son père...

Avec trois saisons de 15 épisodes d'une durée de 40 à 50 minutes, des scènes tournées dans des endroits connus comme le musée du Louvre, le jardin du Luxembourg, « Lupin » fait partie du top 10 des contenus les plus regardés sur Netflix. C'est une série où il y a de l'action, du drame, du suspense. Avec comme acteurs et actrices principaux : Omar Sy, Ludivine Sagnier, Clotilde Hesme.

J'ai aimé cette série car elle nous fait réfléchir et on est vraiment pris dans le jeu. C'est très bien filmé et il y a de très bons acteurs et actrices.

Rose

Le Musée du Clos-Lucé

Ce château a été construit en 1471. On peut y trouver les inventions de **Léonard de Vinci**. C'est sa dernière demeure avant sa mort en France.

Il se trouve dans le Val de Loire plus précisément à **Amboise**. C'est très beau, instructif et on peut essayer les inventions.

C'est une idée parfaite pour les vacances !

Célia



Quiz Harry Potter

1. Quelle est ton animal préféré ?

✳ Hiboux ◇ Rat ○ Chien ◎ Chat

2. Quelle est ta couleur préférée ?

✳ Rouge ◇ Vert ○ Jaune ◎ Bleu

3. Quelle est ton professeur préféré ?

✳ Mc.Gonagall ◇ M.Rogue ○ Mme.Chourave ◎ M.Flitwick

4. Tu es plutôt ?

✳ courageux ◇ rusé ○ patient ◎ sage

5. Ton personnage préféré(e) est ?

✳ Harry Potter ◇ Drago Malfoy ○ Cédric Diggory ◎ Luna Lovegood

Si tu as plus de ✳

Tu es dans la maison

Gryffondor car

quand tu commences quelque chose, tu es déterminé à le terminer.

Si tu as plus de ◇

Tu es dans la maison **Serpentard** car tu aimes te faire remarquer et tu as une grande fierté.

Si tu as plus de ○

Tu es dans la maison **Poufsouffle** car tu es sérieux et loyal envers tes camarades.

Si tu as plus de ◎

Tu es dans la maison **Serdaigle** car tu as l'esprit d'équipe et tu as une grande sagesse.

Rose et Célia

Les recettes du trimestre

Le smoothie fraise pour 4 personnes

Une bonne recette pour l'été !

Ingrédients :

- 300 gr de fraises
- Une banane
- Sucre (facultatif)
- 10 glaçons environ

1. Mixer les fraises et la banane.
2. Ajouter éventuellement un peu de sucre si les fraises ne sont pas assez sucrées.
3. Rajouter les glaçons broyés en glace pilée.



Ingrédients :

60 gr chocolat non sucré, haché
300 gr de farine
100 gr de poudre de cacao non sucrée
3/4 d'une cuillère à café de bicarbonate de soude
une pincée de sel
220 gr de sucre en poudre
50 gr de beurre non salé, ramolli
1 œuf entier
1 jaune d'œuf
1/2 cuillère d'extrait de vanille
120 g de crème épaisse
125 ml d'eau bouillante
Glaçage Framboise
12 ou 24 framboises (12 si vous voulez seulement ajouter aux sommets, 24 si vous voulez un sous glaçage).



Un petit accompagnement : cupcake framboise chocolat

Préchauffez le four à 250 degrés

Dans un bol (vous pouvez vous aider d'un mixer), mélangez ensemble le sucre et le beurre jusqu'à consistance homogène, ajoutez l'œuf, le jaune d'œuf et l'extrait de vanille. Mélangez dans le chocolat fondu puis la crème. Ajoutez la moitié du mélange de farine et mélangez à basse vitesse puis ajoutez la moitié restante et mélangez. Ajoutez ensuite environ 1/5 de l'eau bouillante à la fois. Une fois que l'eau a été entièrement ajoutée, mélangez.

Répartissez la pâte dans les moules à muffins préparés, remplissez chacun environ au 2/3. Cuire au four préchauffé (jusqu'à ce que le cure-dent ressorte propre), environ 17 - 20 minutes. Retirez du four, transférez sur une grille et laissez refroidir complètement avant de les glacer. Garnissez de framboises. Conservez dans un contenant hermétique au réfrigérateur.

Bonne dégustation à vous !

Nina et Manon

Romane(3è F) et sa

correspondante allemande,

Hélène : des regards croisés sur l'Allemagne et la France



Nous avons posé des questions à Hélène et à Romane, deux collégiennes ayant participé à un échange. Elles ont passé 3 mois dans le pays de l'une et de l'autre. Hélène venant d'Allemagne et Romane de France.

Gazette Broussais : Qu'est ce qui t'a le plus manqué lorsque tu étais en échange?

Hélène : Ma classe, mais surtout ma meilleure amie.

Romane : Pratiquer mes sports et surtout mon chien.

GB : Ta nourriture préférée en France comme en Allemagne ?

Hélène : Les galettes complètes, et en Allemagne Süßsaure Eier (des œufs aigre-doux)

Romane : Le currywurst, c'est une saucisse au curry, et en France les pâtes bolognaises.

GB : Que penses-tu des spécialités françaises/allemandes ?

Hélène : Les huîtres sont très bonnes mais je n'ai pas osé goûter les escargots.

Romane : L'Allemagne n'est pas un pays très gastronomique.

GB : Pourquoi es-tu allée en Allemagne/France ?

Hélène : Car j'aime la France, le pays et la langue.

Romane : Je suis intéressée par de nouvelles cultures, par de nouveaux pays, l'opportunité de partir en Allemagne, j'ai sauté sur l'occasion !

GB : Qu'est ce que tu as appris/préférés en France/Allemagne ?

Hélène : La langue d'abord, je préfère d'ailleurs le système scolaire français. Il y a une bonne ambiance de travail.

Romane : La liberté, le non jugement des autres, la sociabilité et la gentillesse en général.

GB : Quelle est ta musique préférée en France/ en Allemagne ?

Hélène : L'hymne de nos campagnes – Tryo.

Romane : Eisern Union – Sporti.

GB : Laquelle des deux langues est la plus compliquée, à ton avis ?

Hélène : Je trouve que les deux langues sont difficiles mais je préfère la langue française.

Romane : L'allemand est plus compliqué que le français. En Allemagne tu es obligé d'écouter jusqu'au bout des phrases, cela crée une bonne écoute donc une bonne conversation. Cependant, je n'ai aucune préférence entre les deux langues.

GB : Une anecdote à nous raconter ?

Hélène : J'étais au Mont Saint Michel, avec Romane et son père. Nous faisons de la pêche à pied et j'ai ramassé un joli coquillage vert et bleu !

Romane : Nous avons fait une sortie scolaire en forêt pendant une semaine. Un soir nous sommes sorties de nos chambres et nous nous sommes allongées sur une table de ping-pong pour regarder les étoiles. J'ai appris plein de choses, c'était une soirée inoubliable.

Romane et Hélène : Partir loin de nos habitudes nous ont aidé à évoluer et à gagner en maturité.

GB : Une très bonne conclusion pour partir et tenter sa chance à l'étranger !!! Lana et Bleuenn

DES JEUX A DECOUVRIR

Nous vous conseillons ces jeux méconnus mais géniaux :

Mario + les lapin kingdom : un jeu auquel on joue à tour de rôle dans des arènes diverses et contre des lapins complètement crétins ! (Switch)

Zelda cadence of Hyrule : un jeu dans lequel on doit se battre et se déplacer au rythme de la musique ! (Switch)

Mégaman 11 : un jeu dans lequel on incarne un cyborg : Megaman ! Les robots se rebellent et tu dois les arrêter ! (Xbox one, Switch et PS4)

Ark : Dans le jeu, les joueurs doivent survivre dans un monde rempli de dinosaures, d'animaux préhistoriques et de toutes sortes de créatures disparues, de dangers naturels et potentiellement de joueurs humains hostiles. Ils doivent aussi faire attention à leur vie, leur fatigue, leur poids, leur nourriture et leur soif, leur oxygène et leur torpeur ainsi que des dangers tels que les poisons, les maladies, la chaleur, le froid, etc. Très réaliste.. (Switch) Loann et Léonel



Très bonnes vacances
à toutes et tous !

